



# Anpassung Fahr- und Abbiegespuren Hofmühlgasse

Die unterzeichnenden Bezirksrätinnen und Bezirksräte von SPÖ Mariahilf, Grünen Alternative Mariahilf, NEOS - Das Neue Österreich und Liberales Forum sowie KPÖ-LINKS Mariahilf stellen zur Bezirksvertretungssitzung am 18.12.2025 gemäß § 24 GO-BV folgenden

## Antrag

Die Bezirksvertretung Mariahilf möge beschließen, die zuständige Stelle der Stadt Wien, die MA 46 zu ersuchen in der Hofmühlgasse eine Anpassung der Fahr- und Abbiegespuren bei der Einmündung in die Gumpendorfer Straße und eine gegebenenfalls nötige Reduzierung der zwei Rechtsabbiegespuren auf eine Spur zu überprüfen. Des Weiteren sollen damit einhergehende Verbesserungen der Gehsteigsituation, etwaig mögliche Begrünungsmaßnahmen, sowie eine generelle Optimierung der Verkehrssituation für alle Nutzer\*innengruppen im oberen Teil der Hofmühlgasse geprüft werden.  
Die Ergebnisse der Prüfung soll in der Mobilitätskommission beraten werden.

## Begründung

Die zwei Abbiegespuren von der Hofmühlgasse in die Gumpendorfer Straße führen immer wieder dazu, dass einbiegende KFZ mit riskanten Manövern die Busse auf der Gumpendorfer Straße bei der Bushaltestelle Höhe Esterhazygasse überholen. Das Verkehrsaufkommen, dass aufgrund der U-Bahnbaustelle und Einfahrtssperre in die Hofmühlgasse von der Linken Wienzeile, deutlich abgenommen hat, kann eine Optimierung und Reduzierung der Fahrspuren und Abbiegespuren im oberen Bereich ermöglichen.